



Programme de recherche Bénévo'Lab

Quelques propositions reçues de bénévoles ou salarié(e)s de la Croix-Rouge française depuis le lancement du programme en 2020

Proposition sélectionnée d'un bénévole de Lyon

Partant du constat que les activités bénévoles subissent un renouvellement très fréquent des effectifs, **réfléchir aux motivations de ceux qui s'engagent**, étudier le pourquoi de l'arrêt de leur engagement, comprendre ses multiples raisons et explorer les leviers de fidélisation possibles.

Appel à projets de recherche lancé par la Fondation

« Pour une mobilisation des réseaux de solidarité de proximité : Etude des régimes d'engagement des bénévoles de l'action sociale de la Croix-Rouge »

Proposition sélectionnée d'une bénévole de Montauban

Dans le cadre des maraudes effectuées par la CR de Montauban, **étudier la faisabilité d'une mise en place d'un nouveau dispositif permettant la réappropriation du corps « social » par les sans-abri**. Apporter des soins portant sur l'apparence (socio-esthétique) via un nouveau dispositif mobile (« Beauty truck »), pour une meilleure estime de soi, une meilleure perception de l'image de soi, dans le développement et la construction de relations sociales en vue d'une réinsertion.

Appel à projets de recherche lancé par la Fondation

« Médiation psychocorporelle via la socio-esthétique auprès des sans-abri »

Proposition sélectionnée d'une salariée du service social de la DT du Rhône

Dans le cadre du « Dispositif d'intervention en campements informels » (DICI) en juin 2020, **mieux comprendre les enjeux qu'il peut y avoir derrière un refus de la part des populations accompagnées** sur les propositions qui leur sont formulées ou sur le fait qu'elles quittent prématurément leur hébergement d'urgence. Comment comprendre que des personnes sans logement et vivant dans des conditions si difficiles pour elles et leurs enfants refusent l'aide qui leur est proposée ?

Appel à projets de recherche lancé par la Fondation

« Familles en lieux de vie informels : comprendre les facteurs d'acceptation de solutions de mise à l'abri pour mieux accompagner vers le logement autonome »

Proposition sélectionnée d'une salariée de la Direction des métiers et des opérations (DMO) au siège

Partant du constat que la question de l'accueil des personnes migrantes en tant que bénévoles de l'association se pose dans toutes les structures Croix-Rouge, **étudier les difficultés concernant le recrutement puis l'intégration de personnes migrantes** dans les équipes et a contrario les facteurs clés du succès de cette intégration.

Appel à projets de recherche lancé par la Fondation

« Le bénévolat des personnes migrantes : un véritable outil d'insertion ? »